

〇**ば**瀑布**ばくふ**(秋保大滝)のように いつまでも続く学びと清らかな心

〇**ば**磐司岩**ばんじいわ**のように 強くたくましい体

# 馬場小タイムズ

仙台市立馬場小学校  
学校便り  
令和4年度 No.9  
2022.11.25(金)  
〔ブログ更新中〕

<http://www.sendai-c.ed.jp/baba-syo/>

協働型学校評価重点目標「思いや考えを伝えることができる子供の育成」「進んで読書に親しむ子供の育成」

## 全員で頑張った学芸会

校庭や山々の樹木が葉を落とし、冷え込んだ朝には霜が降りる季節となりました。また、今シーズンの降雪の時期をうかがう挨拶や、雪への備えを気遣う挨拶がぐんと増え、本格的な冬の訪れが近いことを感じます。

さて、11月5日(土)に学芸会を行いました。当日は、たくさんの保護者と御家族の皆様、また学校運営協議会委員の皆様にご来校いただきありがとうございました。全校児童18名全員で、劇・合唱そして馬場太鼓を精一杯発表し、これまでの練習の成果を十分に披露することができました。今年度も、新型コロナウイルス感染症対策のために、演目の変更や来場者を制限しての開催でしたが、御来場いただいた皆様からは、盛大な温かい拍手をいただき、子供たちもとてうれしそうでした。ありがとうございました。

また、11月18日(金)に行いましたフリー参観にも、たくさんの保護者の皆様と学校運営協議会委員の皆様にご来校いただきました。通常の1時間限りの授業参観とひと味違った、より日々の学校生活に近いお子さんの様子を御覧いただけたのではないかと思います。

## 12月の行事予定

**21日(水)・22日(木)は、全校弁当持参日**です。また、23日(金)が冬休み前の最終登校日となります。**23日(金)は全校4校時限**です。

日	月	火	水	木【ノーメディア読書DAY】	金	土
				1 集金日 5年校外学習(震災遺構荒浜小)5年弁当日	2 集金日	3
4	5 大掃除週間~12/9 5年校外学習(自動車工場)5年弁当日	6	7 委員会活動⑧ 5校時限(3~6年) 3・4年みそ作り体験	8 3年介護体験講座	9 大掃除 全校5校時限	10
11	12 SC来校	13	14 *移動図書館 全校4校時限	15 音楽朝会	16 クラブ活動⑥ 5校時限(4~6年)	17
18	19	20★給食最終日	21*全校弁当日 2・3年スケート教室(アイスリンク仙台) クラブ活動(最終) 5校時限(3~6年)	22*全校弁当日	23 お話朝会 全校4校時限 12:20下校	24
25	26 冬季休業日~1/9(月)	27	28	29 学校閉庁日~1/3	30	31

★木曜日は、「ノーメディア読書DAY」です。メディアに触れる時間を減らし、本を読みましょう！

【1月の主な行事予定】 **※今後の状況により、変更になる場合があります。**

1日(日)元日 9日(月)成人の日 10日(火)お話朝会、全校4校時限、12:20下校  
11日(水)★給食開始日、集金日、委員会活動⑨(3~6年5校時限) 12日(木)集金日  
16日(月)SC来校、~20日(金)給食週間 18日(水)秋中ガイダンス(6年)、全校4校時限  
19日(木)若草朝会 22日(日)資源回収⑤ 25日(水)全校4校時限 26日(木)音楽朝会



# 《学芸会のシーンから》



開会の言葉「はじまりのうた」(下学年)



全校劇(英語劇)「Snow White～白雪姫～」



全校合唱「明日を信じて」



「馬場太鼓」の演技に向かう様子



「馬場太鼓」



閉会の言葉(6年生)

## 《いじめ防止きずなキャンペーン》

11月は、仙台市の「いじめ防止『きずな』キャンペーン月間」です。「いじめをしない、させない、ゆるさない」をスローガンに、①にここカードによる実態把握、②仙台市いじめ実態把握調査、③児童との面談、④「仙台市児童生徒8万人のいじめ防止『きずな』アクション」による、いじめ防止に関する授業公開(行動目標の話合い)と行動目標の実践という取組を行いました。④の授業(右写真)については、先日のフリー参観で、子供たちがいじめをなくすために真剣に考える姿をご覧いただけたいと思います。今後も、「いじめをしない、させない、ゆるさない」という児童生徒の意識を高めるとともに、いじめの未然防止に努めてまいります。



人権擁護委員を講師に迎えての  
いじめの授業(6年)

11月21日(月)は、朝に全校集会を開き、教頭からあらためて、どんなことを「いじめ」というかについて確認する話をしました。相手が「嫌だな」と感じたら、それはいじめになるということ(いじめ防止対策推進法の定義)、自分は好意のつもりで行ったことでも、相手が嫌な思いをしている場合があります(いわゆる「無自覚ないじめ」)、それもいじめになる(同推進法)ことを説明しました。つまり、いじめかどうかは、「相手の感じ方による」ことから、相手の身になって考えて行動することが大切であることを話しました。これは、大人でも難しい場合があります、日々の生活で相手と上手にコミュニケーションを図りながら行動し、スキルを身に付けるために頑張っていこうと話しました。合わせて、相手に誤解を与えず、周りの人と仲良く楽しく生活していくために、馬場小学校では、①ひそひそ話、②チクチク言葉、③声を張り上げて注意したり、強い口調で相手を責めたりする、④距離を取る(避ける)。という4つのことは、これからはないことを、子供たちと約束しました。御家庭でも、折に触れて話題にさせていただければと考えております。

## 《校外学習》

11月14日(月)、5年生が総合的な学習の時間の一環で、旅館の職場体験を行いました。秋保環境保全米がどのように消費されているかを調べることもできました。今年も秋保温泉旅館



5年「秋保米のゆくえを調べよう  
を調べよう～ホテルニュー水戸屋」



3年「かまぼこ工場見学」



3年「東北歴史博物館・火起こし体験」

組合さんにご支援いただきました。また、11月17日(木)には、3年生が三校交流校外学習を行いました。三校混合グループで活動を行い、かまぼこ工場では、見学やかまぼこの手焼き体験を行いました。東北歴史博物館では、「まいぎり式」火起こし体験や古民家、常設展示の見学を行いました。